
臺北市文山區興德國民小學 107 學年度第三次 108 年 1-3 月 
研發處會議紀錄 

主席：楊文凱主任 

時間：108.02.09(二)17:30-21：30 

地點：好菜場餐廳 

參加人員：全體研發處實體組織及虛擬組織成員 

一、 主席致辭 
研發處已完成協助校慶接待任務，並特別感謝賴校長延彰倡議領導辦理 2 年一

度的退休人員及校友茶會；106學年度行動研究專書排版工作，研發處王玲玲組長

突破往年用 Adobe Acrobat maker排版方式，研究運用 Adobe In Design專業軟

體來進行排版；興德生命故事講堂在家長會榮譽會長史耀雄所起心動念策劃並結

合各界實踐下，上學期已圓滿辦理 8 場成果；積極參與討論產出臺北市賢霞長期

照顧促進發展協會章程草案、臺北市社會團體申請書、臺北市賢霞長期照顧促進發

展協會願景（人人歡喜 仁愛永恆）及 LOGO討論產出等；已於 108年 1月 30日協

助本校参選優質學校文案內容修改完畢，並協助他校優質學校文案題目訂立完畢；

幼兒園將於下學期接受幼兒園基礎評鑑，研發處已協助檢視討論資料夾內容呈現

方式並確立簡報呈現架構；已於 108年 1月 19日參加校務會議；已於 108年 2月

3日協助幼兒園新春賀年影片製作及分享。 

二、業務報告 
【已完成事項】 
1.研發處已完成協助校慶接待任務，並特別感謝賴校長延彰倡議領導辦理 2 年一

度的退休人員及校友茶會，感恩輔導室曾韻任主任帶領輔導室團隊聯繫辦理本

次專屬於溫馨興德的 107 學年盛會，也讓研發處有機會協助聯繫主持並結合研

發處會議一併辦理！最終的境界詮釋本次如同歲末聯歡的活動，已有「興德夥

伴齊聚一堂同享生命故事，新舊世代連結一起共創幸福情感!」的境界(102退休

人員文康活動紀念品所題)！會後王玲玲組長積極完成本校「107學年退休人員

及校友茶會」影片，已符應「溫馨精緻」的興德文化！ 

2.106 學年度行動研究專書排版工作，研發處王玲玲組長突破往年用 Adobe 

Acrobat maker排版方式，研究運用 Adobe In Design專業軟體來進行排版，

除掌握頁眉及頁碼的精美設計之外，更能精準掌握印刷出血功能以利正式印刷

時裁切，積極測試後進入實際編輯工作，目前已完成排版內文完整內容並付印！ 

3.興德生命故事講堂在家長會榮譽會長史耀雄所起心動念策劃並結合各界實踐下，

本學期已圓滿辦理 8場成果！自 107年 9月 13日上午首場由國立臺北教育大學

教育經營管理研究所的莊淇銘教授主講的「開發無窮的潛能」講題開始起，後

續每場生命故事講堂都透過現場照片、錄影及初步後製剪輯保存成果及行銷興

德之外，亦規劃進一步加入字幕及相關講座講題簡介，使生命故事講堂由縝密

規劃、活力實踐到豐碩成果都充滿生命熱誠及理想使命！特別是字幕困難度及



整體剪輯後製的艱辛！通常都是點閱數很高的影片才會花經費及人力花錢費工

去做字幕，以求影片的高品質！興德生命故事講堂團隊在僅數十次到百來次點

閱率的影片加上字幕，完全是因為當初想把生命故事講堂做好的初始心！首先

史耀雄榮譽會長將錄音檔拿去給廠商用語音辨識軟體，輸出成文字檔。然後再

由興德研發處王玲玲組長花費許多心力用威力導演軟體，整體編輯到影片上。

最後研發處楊文凱主任會為影片加上引言稿，再由王玲玲組長發佈到 youtube，

然後由史耀雄榮譽會長及楊文凱主任分享傳銷出去，並歡迎各界轉傳！每次均

要花將近一周不等的工作天才能完成！這樣的歷程彌足艱辛，也值得大家關注！

而此歷程達成生命故事講堂目標：「讓興德孩子聽見世界，讓世界看見興德孩子，

讓生命故事感動世界，讓人人生命圓滿完美！」 

4.積極參與討論產出臺北市賢霞長期照顧促進發展協會章程草案、臺北市社會團

體申請書、臺北市賢霞長期照顧促進發展協會願景（人人歡喜 仁愛永恆）及 LOGO

討論產出等。因社會局來函准予籌組，研發處多人已於 11 月 22 日參與召開發

起人暨第一次籌備會，目前已進入第二次籌備會規劃階段！臺北市賢霞長期照

顧促進發展協會要達成的目標：「讓賢霞長照聽見世界，讓世界看見賢霞長照，

讓生命故事感動世界，讓人人生命圓滿完美！」 

5.已於 108年 1月 30日協助本校参選優質學校文案內容修改完畢，並協助他校優

質學校文案題目訂立完畢。 

6.已於 108年 1月 19日參加校務會議。 

7.已於 108年 2月 3日協助幼兒園新春賀年影片製作及分享。 

【預定完成事項】 
1.協助幼兒園接受幼兒園基礎評鑑。 

2.於 108年 2月 15日協助幼兒園學校日活動。 

3.於 108年 2月 17日參與興邦里守望相助隊聯歡。 

4.持續協助校史室布置文字內容修改。 

5.參與臺北市賢霞長期照顧促進發展協會成立大會準備事宜。 

三、討論議題 
（一）如何結合運用研發處實體組織及虛擬組織人力發揮效益 

1.協助學校重大活動時同時邀請研發處實體組織及虛擬組織人力。 

2.除之前幾年努力協助興邦里以實踐虛擬組織理念及作為，本學年度重點工作新

增「發揮之延伸觸角關注社會公益並參與投入」，目前以參與臺北市賢霞長期照

顧促進發展協會籌設工作為起點，研發處目前有 8 位夥伴已加入參與臺北市賢

霞長期照顧促進發展協會發起人。 

（二）其他夥伴分享事項 

無 

四、臨時動議 
無。 



五、主席結論 
藉大年初五良辰吉日舉開研發處會議，除傳達研發處重要事項及討論相關議

題之外，更期大家溫馨歡樂相聚，彼此祝福新的一年所有夥伴平安健康、萬事如意，

積極努力協助學校各項校務，使學校各項推動順利展開並圓滿完成！ 

六、散會（21:30） 


